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07_E5_B9_B4_c73_172800.htm 尘埃落定 屈指算来，一个往届

生，自打定主意参加考研，到今天差不多完全搞定，9个月

，270天，16200小时⋯⋯ 今天，终于可以笑对那张成绩单，

总分441分、复试总成绩全所第一。 感谢天地人，早想为后来

者写点什么，今天终于腾出空来，并下定了决心。 谈谈英语 

英语，怕是受最多考生所诟病的了。然而细细想来，鼓吹取

消英语考试最激烈的，可能也是英语成绩（估且不称为水平

）最差劲的于是得出一个结论：参加考研的考生，绝大多数

人的英语，sorry！ 我承认，看了我的文章，你并不能立刻在

英语方面取得飞跃。事实上，对所有号称可以迅速提高你英

语成绩的人，你都可以立刻去起诉他诈骗。我的专业是化工

工艺（英语强化），5年双学士，也很幸运地拿到了专业8级

的证书。5年里，我知道自己的英语是如何从除了发音标准一

无是处，到如今的进步。但我更知道的是，这种进步的不易

。我常说，如果你能把一本英文小说，每年读一次连读五年

，你的英语就非常牛了。然而，对于考研，只怕晚了。 中学

的时候我厌恶英语，分数最多的时候是中上。第一年，我们

的外语教学只强调语音，于是我的名字就总是被老师点着表

扬，说我英语如何如何好。一来二去，我居然也相信了我的

英语是如何如何好。后来，居然真的好起来。关键是什么：

信心和爱好。 正如之前所说，你的英语成绩，现在与绝大多

数考生一样，是站在同一起跑线上的。告诉你这个，是为了

让你有信心。你可能差，但是你要知道，你并不比其他人差



！考研，尤其是考研英语，要的就是相对的优势。你多考了1

分，你就比绝大多数人高了1分，虽然可能你只考了51！这1

分，取决于你的信心；也会提高你的信心。 其次是爱好。请

你不要相信铺天盖地的舆论，说英语根本没有用。欧美的科

技领先是不争的事实，哪怕你再有信心赶英超美，现在，最

好的路子也只是“师夷长技以制夷”。你可以到实验室去看

看，不懂英语，你真的会在如山的文献面前手足无措。从最

自私的角度来说，想毕业，你必须发论文，英文论文！说这

些，是让你知道，英语并不是可有可无的玩具，而是工具，

甚至是武器。如果你仍然坚持英语是无用的，你可以不学。

但如果你被我略为打动了一点点，那就培养一下自己在英语

上的兴趣吧，哪怕是为了你自己。 不想告诉大家应该如何去

学。每个人的基础、起点都不一样，每个人的文学素养也不

一样。博采众家之长吧。 最后想说的是：除非你能改变规则

，否则就去适应规则。不错，现行的规则只对某些人有利。

但是请想一想，为什么你不是这“某些人”，或者为什么你

不把自己挤进去？ 抱怨规则的，永远是弱者。 说说政治 我报

得是某某人的班。不是在这里做广告，因为我想说：对我来

说，我上当了。其实无论报了谁的班，现在的我，都会说：

我上当了。暑假时开始上课，清楚记得，每天6点从家里出门

赶到礼堂，匆匆抢个座位，听了1小时，就觉得支持不下去。

然后一个电话，就跑到三哥的寝室打We8.到了什么冲刺点睛

，也莫不如此。政治考试当晚，看到该先生网站上“主观题

全部押中”的巨彩横幅，我心里只浮现出来2个大字“无耻”

⋯⋯ 然而，我还是想请诸位，如果手头不是太紧的话，报个

政治班。 原因很简单：你自己是绝不会去关心毛邓江等诸位



领袖的。 虽然我不认为我报的政治班优于其他班多少，我却

必须承认，我的政治能拿到86，是要感谢任团队的。是他们

，孜孜不倦地耳提面命，把那些枯燥乏味的东西硬生生塞进

了我的脑袋。 另外可以给大家借鉴的经验是，不要临时抱佛

脚。我最后两周几乎都在看政治，因为自以为之前没看过，

可能会不及格。于是放下了专业，也播下了后悔的种子。这

颗种子在我1月14日上午拿到政治试卷时，就迅猛地发芽了；

而当1月15日下午我挠着头趴在专业课试卷上时，这颗种子开

出了最绚丽的花它在嘲笑我：你居然用了两周看政治！ 总之

，如果你报了一个班，而且大差不差地听过1/2的课，并不想

在政治上拿到一个耻辱性的高分的话 请相信，你最后两周对

政治的辛勤耕耘，最多换来5分的收获。然而我认为，我的专

业课至少少考了8分。 议议数学 弄斧了！其实半年的复习时

间，我有80%花在了数学上。最后换来了数二136分，值了。 

我是大一上的高等数学，五年后迎来的考试。不得不感慨：

忘干净了！待从头，收拾旧山河⋯⋯谈何容易！ 数学除了教

材，只认真用了一本参考书，就是李哥那一块厚厚的砖头，

而且只看了一遍；10月底才开始做真题。我深刻理解了螺旋

式上升的含义。不愿意多写了，往事不堪回首月明中。 如果

还能够有所进言的话，我想说：灯哥的题目实在是沉重地打

击了我，我认为对我帮助不大；各种模拟试卷，也只停留在

模拟上，对出题人心思的揣摩，也绝不及真题本身。多做几

遍真题，比看好多遍那些人的书要有用的多。再有就是多做

点基础性的题目。最后一段复习的时间用了龚东宝的《典型

题》，觉得受益匪浅，很应该在7-8月份就看的。 论论专业课

我的专业课是物理化学，最后拿到了135分。如果你考的不是



本校本专业，建议你尽量报个辅导班，或者去求他们的笔记

。这点可能人所共知的了，我也不多说。 如果你考的也是理

工科，那么不要学我，最后阶段为了政治而放弃专业课。11

月左右我的物化水平是1小时左右完成3小时的题目并且得145

分左右的。然而拿到试卷的时候就发现，2周不练手生荆棘。

痛呀！尤其是初试我比第一名只查了4分，感觉如果安排得当

，很有可能在政治和物化的平衡中找回来。那就没啥遗憾了
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